

01 Abril 2024







## CAPITAL

#### PÁGINA 2 1 DE ABRIL 2024



#### VAYA PAREJA

Comentan, el ex presidente "perdelóri" del PRI mexiquense, Eric Sevilla Montes de Oca, ahora anda metidisimo en temas de desarrollos residenciales de alto nivel, por cierto, muy de la mano con el ex mandatario Alfredo del Mazo Maza en el mismo tema, o sea, también venden fraccionamientos. Quizás la risa se le acabe pronto, debido a las investigaciones de autoridades estatales y federales durante el periodo que encabezó la Secretaría de Desarrollo Social.

#### BUENAPERCEPCIÓN

Aseguran que de acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023, el 43.2% de la población mexiquense está satisfecha con los servicios públicos básicos. El 18% de la población, refirió, el servicio del agua potable en su ciudad es bebible sin temor a enfermar, mientras el 29.2% consideró que la presencia policial contribuye a generar una mayor percepción de seguridad.

#### SIGUEN INCONFORMES

Dicen que madres de familia de personas injustamente encarce-ladas, que conforman el movimiento "Haz Valer mi Libertad", siguen inconformes con el trabajo de la titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), Myrna García. Refieren que en la Comisión han dejado abandonados los casos de presuntos culpables, principalmente aquellos acusados injustamente de delitos de alto impacto.

#### VIGILANCIA COMPLETA

Cuentan que al término de la Semana Santa los 10 inspectores de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), destacados a la zona metropolitana de Tlalnepantla reportaron quejas y denuncias de consumidores de acuerdo a lo previsto, es decir, sin incidentes mayores y con presencia específica en restaurantes, marisquerías, tiendas de autoservicio, mercados, centrales de abasto y estacionamientos, entre otras.

columnal os pasillos@gmail.com



#### PÁGINA 11 1 DE ABRIL 2024

#### SE COMENTA

Que está muy claro el por qué es tan delicado el diseño de las listas morenistas de candidatos a cargos locales, especialmente de alcaldías. En la actualidad en el Estado de México, Morena y la coalición con la que compitió en las elecciones del 2021 en las que se renovaron por última vez los 125 Ayuntamientos mexiquenses, obtuvieron un número limitado de triunfos en las demarcaciones en la entidad vahora con una administración estatal de la 4T, será crucial para ellos ser hegemónicos, a fin de encontrar las menores resistencias a sus políticas públicas.

Es bien sabido que, al descabezar en su momento al PRI de su Tlatoani presidencial, los estados que en aquel entonces controlaban se convirtieron en pequeños reinos que prácticamente a nadie le rendían cuentas. Pues un efecto parecido resulta ahora, tras la derrota tricolor mexiquense que había gobernado casi un siglo en la entidad. De ahí la importancia para los morenistas de aplicar la aplanadora en junio próximo.

Que por cierto, hablando del **partido guinda**, ante la previsible ausencia de Martha Guerrero como lideresa estatal dado que buscará la alcaldía de La Paz, aunque un poco tardíamente, el coordinador parlamentario de Morena en el Congreso local, Maurilio Hernández González, ya salió a aclarar que no quedará acéfala la dirección de este instituto político ni generará problemas en medio de los procesos electorales federal y estatal que están en marcha, pues ellos se manejan mediante un consejo. Es aquello de cambiar de caballo amitad del río, maniobra que esperan tener bajo control.

Que enmedio de el ambiente electoral, y en el contexto de este periodo vacacional en el que la gente se desentiende del contenido de las campañas, en Jilotzingo, uno de los municipios más golpeados por los feroces incendios forestales, piden no politizar la tragedia. Seguramente para muchos participantes del proceso, la tentación de hacerlo será fuerte. Al tiempo.

## El Sol de Toluca

PÁGINA 17 1 DE ABRIL 2024



## Agarran de puerquito al INE

Todo hace creer que no hay remedio. Que la candidata presidencial de la alianza PRI, PAN, PRD, y sus estrategas-asesores-consultores, han sido incapaces para encontrar —y tal vez no encontrarán en los próximos dos meses— una fórmula política y mediática que pueda enderezar la campaña electoral de Xóchitl Gálvez, que comenzó de la peor manera posible y se mantiene dando tumbos, sin plan, sin objetivos precisos, con puras ocurrencias y azotada por lo errores. Las encuestas/apuestas son una catástrofe para la señora cuando apenas ha transcurrido un mes de las campañas electorales.

Desesperada por esta situación, la semana pasada Xóchitl tuvo la ocurrencia de sugerirle al Instituto Nacional Electoral que haga una campaña en

prensa, radio, televisión y plataformas digitales contra "el uso faccioso de los programas sociales del gobierno federal". Más, le propuso el diseño y los contenidos de los mensajes, como aquel que dice: "Gane quien gane los programas sociales se quedarán; son tuyos", que posteó en sus re-

Alguien por ahí propuso "jalarle las orejas", aunque al final todo quedó en un "llamado contundente" a la susodicha para que no haga uso del emblema del INE

des sociales, utilizando el logotipo del del INE, lo que provocó una airada respuesta/protesta de los consejeros del organismo. Alguien por ahí propuso "jalarle las orejas", aunque al final todo quedó en un "llamado contundente" a la susodicha para que no haga uso del emblema del INE. Los consejeros y las consejeras dijeron que debería quedarle claro a la candidata y al público en general que el INE y su imagen no se tocan, aunque reconocieron que con estas acciones se dañó al organismo.

Lo preocupante de este penoso asunto es que todos quieren "manosear" a tan prestigiado Instituto, empezando por el Jefe del Ejecutivo que está en campaña a favor de su candidata, y cada vez que quiere se le enfrenta al árbitro electoral y a sus abanderados, asustándolos, incluso con "el petate del muerto", más bien con el "rollo" de que "se suelten muchos tigres" si se registra un "golpe de estado técnico". Los representantes de los partidos en dicho organismo, pasando por las candidatas, algunos gobernadores, dirigentes de los partidos políticos que participan en la elección y contribuyen a la "guerra sucia" con sus campañas, también quieren "meterle mano". Parece, nada más parece, que "ya lo agarraron de su puerquito", apuntan los observadores.

Bastante tolerante, el árbitro electoral no se atreve a sacarles la tarjeta roja, bueno, ni siquiera la amarilla, lo más que ha llegado a hacer es pedirles a todos los jugadores prudencia.



#### PÁGINA 2 1 DE ABRIL 2024



### DESDE LAS ALTURAS

#### ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Continúa la incertidumbre. Las Alianzas no dan a conocer a los candidatos a presidencias municipales.
  Libertad de Raymundo Martínez, ex edil de Toluca y su posible intervención en el proceso electoral.
- Aspirantes de Morena y el uso de programas sociales. Villa Victoria y Naucalpan los ejemplos.
- Comentario del día: Titular de la Secretaría de las Mujeres se espera hasta Semana Santa para despedir de una sola vez a tres directoras.
- La violencia contra la mujer no para y poco hacen cuando una afectada a cude a denunciar.

YA ES ABRIL, pero todavía existe incertidumbre en cuanto a quienes serán los candidatos a presidentes municipales y diputados locales de las dos principales alianzas que habrán de competir en la entidad.

En el caso de la encabezada por Morena, ya se han dado a conocer algunos municipios, pero todavía falta la mayoría de los considerados como prioritarios, induida la capital mexiquense.

En el caso de la que encabeza el PRI, la frase que dijera el líder nacional, Alejandro Moreno en relación a que los actuales alcaldes tienen preferencia al momento de elegir a los candidatos, le ha dado más dolores de cabeza que soluciones.

Y es que eso ha provocado fricciones entre los principales líderes de las regiones. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI no tenía considerado que este partido tiene varios actores políticos de peso en municípios y distritos que no están muy contentos con esa regla, que en automático los actuales ediles repitan.

Eso puede provocar que diferentes grupos no participen y si bien le va al tricolor es que se queden neutros, pero pueden ser factor que incline la balanza para una de las partes y podría no ser este partido.

En las zonas rurales, municipios y distritos están en peligro ante esta situación. Los actuales alcaldes se han desgastado de forma considerable y con eso han provocado fricción entre grupos.

Desde que ganaron no cumplieron acuerdos, no tomaron en cuenta a otros grupos, incluso ni a los que les ayudaron directamente, lo que aunado a la política de división y alejamiento que marcó el mal recordado Alfredo del Mazo, provocaron conflictos que ahora es complicado solucionar.

¿Ana Lilia Herrera, Cristina Ruiz o Arturo Osomio? ¿Con quién tienen que hablar los priistas para ponerse de acuerdo? ¿Cada uno de ellos actúa de forma independiente o lo hacen en equipo? Lo más importante ¿Quién es el que se encuentra más œrca de Alejandro Moreno? ¿El líder nacional será capaz de beneficiar a quienes son sus consentidos o sus "compadres" por encima del liderazgo que tienen en sus zonas?

### EN TOLUCA, RAYMUNDO MARTÍNEZ ¿TOMARÁN EN CUENTA SU OPINIÓN?

Una de las grandes sorpresas de la Semana Santa fue que el ex alcalde de Toluca, Raymundo Martínez va a seguir su proceso en libertad.

¿Pero eso será suficiente para que sea tomado en cuenta como referente para decidir quién puede ser candidato o lo mejor que puede hacer es mantenerse alejado de la política y con ello beneficiar al que fue o es, su partido político?

Lo cierto es que Toluca está convertido en un mu-

nicipio donde ha sido complicado tomar decisiones para las dirigencias del PRI y Morena, que son quienes elegirán candidato.

#### ASPIRANTES DE MORENA Y EL USO DE PROGRA-MAS SOCIALES

Esta ha sido una que la que se repite en varios municípios, pero dos casos son para llamar la atención. El primero que hemos comentado en este espacio en varias ocasiones es Naucalpan, donde el virtual candidato, Isaac Montoya fue acusado por usar programas sociales.

A pesar de todo, para Morena el mejor perfil para ser el futuro aspirante es el actual diputado local, que desde hace casi un año se encuentra muy activo en lo que se refiere a información, en la mayoría de las ocasiones con poco sustento ya que tienen un fondo político de golpeteo contra la alcaldesa de Naucalpan y por ejemplo no ha exigido que aclaren todas las irregularidades de la ex alcaldesa morenista Patricia

Otro caso, que puede escalar es el de Villa Victoria donde diversos líderes han mencionado que han bajado programas sociales para apoyar la elección.

Y es que, por ejemplo, el candidato a diputado federal por parte de la alianza encabezada por Morena fue funcionario encargado de manejar los programas sociales en la región de nombre Iván Marín Rangel.

#### COMENTARIO DEL DÍA: TITULAR DE SECRETARÍA DE LA MUJER Y LA RENUNCIA DE TRES DIRECTORES

Justo antes de las vacaciones de Semana Santa, comentamos en este espacio que la titular de la Secretaría de las Mujeres, Mónica Chávez ha mostrado muy poco tacto al frente de una de las dependencias donde se supone debía actuar distinto.

Amenazar a trabajadores para que laboraran en Semana Santa sín tomar en cuenta que al menos un par de días son de descanso obligatorio.

Pero poco le interesó. Porque todo parece indicar que esperó hasta el último día laboral y con las vacaciones en puerta, despidió a tres directoras de una sola vez.

Al menos hasta ese momento quedaban fuera la de Igualdad Sustantiva, de Prevención de las Violendas y aunque quedó pendiente, podría ser la de Prevención y Atención a la Violencia.

VIOLENCIA INTRAFAMILIAR NO PARA Y HACEN

Mientras la titular de la dependencia está muy preocupada por las plazas, la violencia intrafamiliar no para. Mujeres atacadas por sus parejas no tienen

La semana pasada tuvimos conocimiento de un caso, la mujer afectada pidió apoyo de elementos policiacos que nunca llegaron. Acude a levantar su demuncia y la tienen casi todo el día, parecía que con la intención de cansaria.

La doctora legista, no se tomó la molestia de revisar las lesiones. Y luego de muchas horas, la mujer agredida físicamente por su esposo sale del lugar con pocas esperanzas de que hagan algo por ayudarle o que se haga justicia.

Las funcionarias no dejan de repetir que deben denunciar, pero cuando lo hacen el trato es lamentable y sin consideraciones para la víctima.

Pero, eso sí, la secretaria de las Mujeres más atenta en liberar plazas para su equipo.



#### PÁGINA 14 1 DE ABRIL 2024



novvel\_luis@yahoo.com.mx

El Partido Verde en el Estado de

### Verde

México, continúa en la suma de adeptos. Ahora le tocó a la secretaria general del Comité Ejecutivo Seccional 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud. Honoria Arellano Ocampo sumarse a este partido y fue recibida por el dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, quien destacó la labor de Honoria Arellano como un cuadro fuerte por su amplia experiencia en este sindicato como líder de los trabajadores de la salud por el sector 19, como Secretaria de Organización Zona Centro, como Secretaria de Jubilaciones y Pensiones y como Presidenta de la Comisión de Conflictos Laborales Zona Centro, entre otros.

Acabaron las vacaciones de la Semana Santa y las carreteras mexiquenses estuvieron saturadas, pero lo más lamentable en este periodo, fueron los incendios en bosques mexiquenses, que continúan en algunos municipios. Pero sin duda, una de las masas forestales más afectadas es la de Jilotzingo, que gracias al trabajo de brigadistas y habitantes del municipio, que al margen de colores partidistas acudieron a sofocar las llamas que arrasaron con miles de hectáreas de bosque, lo cual fue reconocido por Probosque, institución con la que trabajaron de la mano, al igual que con el gobierno federal y la Secretaría de Seguridad del Estado de México.

El gobierno de Cuautitlán Izcalli informó que tras el periodo vacacional, hubo saldo blanco en las comunidades de la demarcación, y agradeció a la Comisaría municipal por su desempeño.

El Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios, informó que cuenta con diversas herramientas digitales, para acercar a los derechohabientes, pensionados y pensionistas, las prestaciones sociales a las que por ley tiene derecho, como la plataforma digital "Consulta tu Hoja de Períodos Cotizados", la cual permite conocer de manera inmediata el tiempo laborado como servidor público afiliado y la modalidad de crédito a corto plazo denominado "Adelanto de Nómina.



PÁGINA 4 1 DE ABRIL 2024

### LA PATRONA LA IMPLACABLE

Denuncia sin seguimiento por incendios Lista Fuerza Rosa mexiquense para XG PVEM-Edomex, en su papel de adhesiones Dos años del AIFA, ¡sin pena ni gloria!... ElISSEMyM, en plena época de abundancia...

Sí, han bajado los incendios forestales activos, pero la duda sigue creciendo, porque en varios de ellos se ha descubierto. que han sido provocados por la mano del hombre, o de mujer..

... Las denuncias se han puesto en los Ministerios Públicos de varios municipios de la entidad mexiquense, pero hasta el momento, las investigaciones no han concretado, si ha habido castigos a ese tipo de delincuencia, para algunos responsables

que ya han quedado resguardados... Gobiernos municipales se han deslindado, sobre todo porque "podría pensarse", que en los lugares donde ha habido quemas, podrían iniciarse construcciones en beneficio de empresas que edificarían viviendas...

... Y es que el factor humano ha provocado intereses, incluso denunciados, de la posibilidad de intervención de cárteles inmobiliarios, sobre todo en la zona conurbada del Valle de México..

... Bueno, la sorpresa de los apoyos para tratar de extinguir los incendios, es que ahora hasta los policías de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, ya se ofrecieron de voluntarios para acelerar el proceso de acudir con prontitud a salvaguardar vidas..

... Ya no solamente con drones, sino que a través de una llamada telefónica al Centro de Mando Estatal, se puede encontrar a las brigadas más cercanas al siniestro.

... Integrantes del Movimiento "Fuerza Rosa" mexiquense hicieron un llamado a la ciudadanía del Estado de México, para recibir el próximo miércoles 3 de abril, a la candidata presidencial Xóchitl Gálvez Ruiz, quien regresa a la entidad

con nuevas propuestas...
.. La aspirante de la coalición "Frente Amplio por México". estará nuevamente con la estructura, militancia y simpatizantes del PRI-Edomex.

... Ahí estarán también seguidores del tricolor, de los municipios de Tlalnepantla, Naucalpan, Atizapán de Zaragoza, Nicolás Romero, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán,

Coacalco y Tultitlán... ... Su primer evento público masivo, será en Tlalnepantla, en

la Plaza Gustavo Baz, a las 17 horas... ... Existen varios temas de actualidad, que habrá de comentar y señalar...

... Recordemos que en su primera visita --- de hace un mes, precisamente --, la candidata de la alianza PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, destacó que el Estado de México tiene tres problemas graves: el agua, la movilidad y la seguridad...

... El PVEM, sigue haciendo su papel... Sigue llevando votantes-simpatizantes-adherentes a su alianza con Morena

y PT...
... Resulta que sigue sumando adeptos el Partido Verde
Ecologista de México, en el Edomex, ahora al anunciar su dirigente, Pepe Couttolenc, la adhesión de más de 2 mil miembros de la Sección 19 del Sindicato Nacional de

Trabajadores de la Secretaría de Salud estatal...
... El líder estatal del PVEM, dio la bienvenida a la secretaria general de la sección, Honoraria Arellano Ocampo, y a su plantilla de trabajadores, calificando el hecho como la su piantiria de tabajadores, camicando el necio como adhesión de un "cuadro fuerte", por su amplia experiencia en este sindicato, máxime que su líder ha ocupado cargos de elección popular, mientras que en lo laboral, ha sido secretaria de Capacitación del Comité Ejecutivo del Estado de México de la A.S.I.; Décima Cuarta Regidora en el Municipio de Nezahualcóyotl, en 2016; Consejera del Comité Directivo Estatal del PRI, así como enfermera industrial y promotora de salud...

"Nos complace anunciar oficialmente la llegada a nuestras filas de Honoria, un cuadro fuerte, en lo local y en lo nacional, quien con su trayectoria nos demuestra su latente compromiso con la salud y con la defensa de los derechos laborales de los trabajadores de este rubro", afirmó José Alberto Couttolenc Buentello..

En su momento, Arellano Ocampo agradeció la confianza del líder verdecologista y del candidato a diputado federal, Héctor Pedroza Jiménez, a quienes les expresó todo su apoyo y reafirmó su trabajo y compromiso incansable, con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en favor de la salud de los mexiquenses...

... El caprichoso Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles", cumplió recientemente su segundo año de operaciones, pero sin pena ni gloria! ...

No le hicieron festejo porque fue opacado por la veda electoral, además de que no había realmente qué celebrarle, puesto que aún sigue, y seguirá, muy por debajo de la expectativa proyectada por el Gobierno federal, el cual estimaba que, a éstas actuales fechas, anualmente atendería a 20 millones de usuarios, siendo que hoy en día solo registra un uso de poco más de 3.8 millones de personas al año...

... Pero, realmente mucha gente se pregunta el por qué, los usuarios de ésta terminal aérea, no la aceptan del todo...

... Aunque reconocen su funcionalidad, incluso, mejores precios en los vuelos que se ofertan para volar a diversos destinos del país, las principales desventajas - dicen -- radican en la conectividad necesaria para llegar o salir del AIFA, en forma rápida y eficiente...

... En un principio, cualquier viajero generalizaba el rechazo a su uso, por su lejanía, y lo siguen haciendo.

Otro impedimento fueron los vuelos internacionales, los cuales estaban restringidos, por la degradación de la Categoríal a la 2, en seguridad aérea, impuesta desde los Estados Unidos...

... Aunque se han dicho muchas cosas en ese sentido, de ninguna manera ha intervenido la cuestión política para "vetar" su uso...

... El ISSEMyM ya olvidó el pasado de "tronarse los dedos" por falta de recursos..

... Pero lo que no olvida, es a quienes todavía le deben dinero, con deudas históricas y actuales..

... Hoy en día, ¡está en la abundancia!... ... Ya se nota que el actual gobierno mexiquense le ha inyectado recursos, para dejar atrás los problemas financieros...

Ahora anuncia, con bombo y platillo, que cuenta con diversas herramientas digitales, para acercar a los derechohabientes, pensionados y pensionistas, las prestaciones sociales a las que por ley tiene derecho..

Una de ellas es la plataforma digital "Consulta tu Hoja de Períodos Cotizados", la cual permite conocer de manera inmediata el tiempo laborado como servidor público afiliado... ... El ISSEMY M también cuenta con la modalidad de crédito a corto plazo denominado "Adelanto de Nómina", que permite acceder a un crédito en un menor tiempo...

... Además, a través de issemymereditos.com los usuarios pueden realizar la solicitud de un crédito, sin la necesidad de acudir físicamente a la unidad correspondiente para su trámite....

## LA TRIBUNA

#### PÁGINA 2 1 DE ABRIL 2024

- + Arrogante y soberbio como siempre el candidato del PAN Enrique Vargas, recorre municipios que no conoce, ni sabe dónde están.
- + El trabajo y la dedicación de Héctor Gordillo Sánchez, será el mejor resultado en años, para las familias Tenancinguenses.



#### Y YA QUE HABLAMOS

de Tenancingo, volvemos a recalcar que los únicos Partidos políticos que tienen candidatos seguros son el VERDE, con Jesús Herrera Bravo y Movimiento Ciudadano (MC), con el actual Presidente municipal Héctor Gordillo Sánchez, quien por cierto ha venido y sigue trabajando árduamente en bien de los tenancinguenses, porque su trabajo está a la vista



UY ARROGANTE Y SOBERBIO como siempre, se ha visto al candidato del PAN a la Senaduría, Enrique Vargas del Villar, quien últimamente se le ha visto recorriendo algunos municipios que jamás había conocido. Y lo hace acompañado de algunas jovencitas y jovencitos que aspiran a un cargo de elección popular en sus territorios estatales, como lo hizo recientemente por el Distrito 35, con cabecera en Tenancingo, en donde según comentan algunos panistas, que el cacique de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar, ya les anda vendiendo la idea de que él (Enrique) será el próximo gobernador del Estado de México, porque ya tiene el dizque acuerdo ¿acuerdo con quién? Y para eso faltan más de 5 años. Pero bueno, soñar no cuesta nada y este SOBERBIO y ARROGANTE candidato a Senador ya se siente gobernador de los mexiquenses. Lo que sí hay que reconocerle es que es un verdadero cacique en su tierra Huixquilucan, donde fue Regidor, dos veces presidente municipal, diputado local con licencia para buscar la Senaduría, pero también dejó a su esposa

como presidenta municipal de Huix quilucan y donde ya también anda en busca de la Reelección, y por si fuera poco se comenta entre los panistas de su tierra que ya están preparando a su hija para que dentro de tres añitos ocupe la presidencia municipal. ¿Como la ve, amable lector? ¡De que los hay, los hay!



de todos. Ha realizado obras, aunque pequeñas, pero son de suma importancia para los ciudadanos de las comunidades, barrios y colonias, así como de la cabecera municipal. Ahí está el trabajo de Héctor Gordillo Sánchez y la ciudadanía tendrá la última palabra el próximo 2 de junio, día en que se llevarán a cabo las elecciones.

## LA TRIBUNA

#### PÁGINA 11 1 DE ABRIL 2024

+ El ridículo del Poder Judicial mexiquense, deja en evidencia el grado de corrupción y podredumbre que domina al Estado de México.



l trato iurídico que se ha dado al expresidente municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, deja en evidencia el grado de corrupción y podredumbre que domina al Poder Judicial del Estado de México. Desde su origen, ha hecho evidente lo que todo el mundo presuponía: que el de los Magistrados y Jueces es un mundo aparte donde solo los poderosos tienen un trato aparte, y donde el que tiene más saliva, come más ninole.

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México, FGJEM, después de quedar en ridículo por su incapacidad para poder capturar a tiempo al ex presidente municipal, ahora volverá a pasar un nuevo ridículo cuando se oponga a la libertad bajo fianza que le dictó un juez al ex alcalde de Toluca, lo que demuestra, una vez más, la incapacidad de José Luis Martinez, Cervantes quien ha hecho de la institución que tiene a su cargo una verdadera piltra-

Ni qué decir del magistrado Ricardo Sodi Cuellar, quien detrás del supuesto respeto a la ley, le dio todas las cartas al ex munícipe para burlar la ley desde el principio hasta el fin de su estancia en la prisión de Almoloya de Juárez, a donde solamente fue como un turista más que de pasó el marco jurídico por el Arco



del Triunfo

Y ni qué decir de todos y cada uno de quienes contribuyeron para que Raymundo Martínez Carbajal se riera de lo lindo del marco legal, de su coordinador de asesores, se su jefa de la policia municipal, de su asistente, su chofer, sus secretarias y una larga lista más de individuos que simplemen-

te se convirtieron en cómplices y sobre los cuales no hay una sola actuación legal.

Ese es el verdadero sistema de justicia del Estado de México, plagado de irregularidades, lleno de corrupción y donde personas de la calaña de Raymundo Martínez Carbajal puede librarse de la acción de la justicia, porque son millonarios, porque todo lo pueden compar, porque todo lo pueden arreglar, porque todo lo pueden corromper.

Y en tanto, dónde está el gobiemo del cambio, ese que nos prometió que las cosas serían diferentes, ese que nos dijo que no habría impunidad, ese que nos prometió que la ley sería pareja y sin miramientos.

Esperemos que los implicados, la ex esposa de Raymundo Martinez Carbajal, y su padre, también queden a salvo del mundo de corrupción en el que terminó este caso, porque en una de esas va a resultar que ellos son culpables y terminarán acusados de algún delito que ellos no cometieron, porque poderosos caballero es don dinero.

#### Un paso atrás...

Así parece que va el proceso electoral del Estado de México, cuando ya inició desde hace algunas semanas en federal para elegir diputados federales, senadores y presidente de la República, y cuando en varias entidades del país han puesto en marcha la elección de gobernadores, nosotros seguimos esperando que se pongan de acuerdo y que se presenten los candidatos a presidentes municipales y diputados locales. Evidentemente será



un proceso electoral a destiempo, que lo único que provocará es que los potenciales electores se aparten del ambiente electoral, pues ya para entonces estarán más que fastidiados de la lluvia de promocionales de candidatas y candidatos con los que no guardan ninguna identidad.

El ambiente electoral federal se tragó al estatal, y, salvo que pase algo extraordinario, a lo único que estarán contribuyendo nuestras autoridades electorales locales es al abstencionismo en todas sus formas, porque es claro es divorcio que existe de los temas locales de los nacionales.

Tenemos un ambiente plagado de promesas y propuestas que no encuentran eco en el potencial elector mexiquense, el cual está hoy más preocupado por el día a día, por la posibilidad de llevar la comida a su mesa y por conseguir un trabajo digno, que en lo que le puedan decir o prometer más candidatos, de los cuales, por cierto, ya está cansado y todavía ni los conoce, al menos no a todos.

#### Para rematar...

Por cierto, las tendencias electorales diffeilmente van a cambiar en los próximos días, ya la gente tiene decidido su voto, los que van a votar lo harán porque no hay nada mejor, porque no observan diferencia en la ensalada de partidos políticos que les presentaron como opciones, y porque no les queda de otra en este "pan con lo mismo".

Hay desánimo electoral, no hay nada que los motive a cambiar la decisión que ya está tomada, no ven en el ambiente nada mejor de lo que ya les presentaron. Los de arriba seguirán dominando de aquí al 2 de junio y los que van abajo no hay forma de que crezcan en este decepcionante panorama.

Los partidos políticos no ofrecen nada diferente, fresco, distinto, alternativo. Se trata de una elección decidida dos meses antes de que se lleve a cabo la votación. El desánimo es el distintivo de los tiempos.

Ni modo.

# **PORTAL**

PÁGINA 4 1 DE ABRIL 2023



### **Derecho de Picaporte**

/ ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Esta semana candidatos
- ) del PRI e inician llamados.
- ) A dos meses de elección,
- ) encuestas sin cambios.

Todo indica que ahora sí esta semana el PRI define a sus candidatos a presidentes municipales y a diputados locales, por lo que los "suspirantes" deben estar más que atentos al teléfono para esperar "la llamada de Dios" que les dirá que han sido los elegidos del señor (presidente del CEN del partido). El asunto que los ha detenido ha sido primero el "siglado" al interior de la alianza "Fuerza y corazón por México" y la segunda el no menos complicado tema del género, así como la opción de la reelección en donde sería viable, como en Cuautitlán, con Aldo Lezama, y donde no lo es, como en Tejupilco, donde si el PRI quiere ganar tendría que desechar la "elección consecutiva" e ir con una mujer, y no tiene más opción que la diputada local María Elida Castelán Mondragón. En cuanto al único bastión que le queda, para conservarlo tendría que recurrir al diputado local y ex alcalde Mario Santana Carbajal, ya sea para reelegirse o para regresar a la alcaldía. En el caso de Toluca, Morena ganaría por amplio margen con Ricardo Moreno Bastida, pero si la candidata tricolor y aliancista resulta ser la legisladora Paola Jiménez Hernández, ella ganaría, según la reciente encuesta de Massive Caller. Por el lado del PAN, solo dos ediles tienen asegurada la reelección, la de Huixquilucan y el de Metepec, así como Naucalpan con menor votación de diferencia mientras Morena sería el gran ganador reteniendo las alcaldías ganadas en 2021, como Ecatepec y Nezahualcóyotl con posibilidades de recuperar Toluca y hasta Naucalpan más Tlalnepantla y Coacalco al tiempo que se llevaría de calle Texcoco, con el diputado local Nazario Gutiérrez Martínez. Otros diputados locales de la actual 61 legislatura que tendrían que solicitar licencia para competir por las presidencias municipales son, por Morena, el mencionado Nazario Gutiérrez, la ecatepense Azucena Cisneros Coss, el naucalpense Isaac Montoya Márquez, la tlalnepantlense Jezabel Delga-do Flores y Yesica Rojas para Valle de Chalco. Del PRI harían lo propio la ya referida Paola Jiménez Hernández para la

alcaldía de Toluca, María Elida Castelán Mondragón para buscar la presidencia municipal de Tejupilco, Karla Aguilar Talavera para ir por la de Tenango del Valle, Myriam Cárdenas Rojas para la de Almoloya de Juárez, Gretel González Aguirre por Chicoloapan, Jesús Isidro Moreno por Nicolás Romero v Lilia Urbina (la hija del cacique Aarón Urbina) por Tecámac. Quienes irían por la reelección serían los morenistas Maurilio Hernández si no busca la presidencia de Tultitlán, Max Correa, Faustino de la Cruz Pérez y Abraham Saroné si no va por Ocoyoacac. Del Revolucionario Institucional serían su coordinador Elías Rescala Jiménez, Braulio Álvarez Jasso si el PRI decide ir por Toluca con una mujer que sería Paola Jiménez, David Parra Sánchez, Mario Santana Carbajal si no regresa a presidir Villa Victoria, Alfredo Quiroz Fuentes, Enrique Jacob Rocha, Leticia Mejía si su partido va por la reelección en Íxtlahuaca, Isabel Sánchez Olguín v Guillermo Zamacona Urquiza. Del PAN harían lo propio Gerardo Lamas Pombo, Adrián Juárez Jiménez, Francisco "Paco" Santos y Román Cortes Lugo. Del PRD suponemos que solo su coordinador Omar Ortega ... NOTAS CORTAS: Exactamente hoy estamos a dos meses de la jornada electoral y la candidata de Morena, PVEM y PT, la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo se mantiene en el primer lugar en absolutamente todas las encuestas, por lo que su triunfo ya se antoja irreversible, sin embargo, las encuestadoras que le trabajan a la abanderada de la derecha, Xóchitl Gálvez, que son Massive Caller y México Elije, aunque también sostienen la ventaja de la morenista sobre la panista, la ponen a solo un digito porcentual de diferencia, lo cual deja muchísimas dudas ... Muy activo se vio esta semana santa al líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello en apoyo a sus candidatos como María Luisa Mendoza Mondragón en el distrito 1 de Jilotepec y en el 24 de Lerma con Luis Alberto Carballo que va contra la esposa de Montiel ... Feliz regreso a las labores luego de la semana santa, raza ...

Comentarios y mentadas: Comentarios y mentadas: godinezal fonso@ hormail.com